
株式会社丸和

　ＬＰＷＡ通信システムの導入は、現場からの要望があり補助金申請を決め
た。「毎月１日に検針日時を指定する顧客50件余りを４名の担当者で回るな
ど、業務が圧迫している状況です。検針自動化で業務の効率化を図り、将来的
には従業員の高齢化に伴う労働力不足をカバーできる体制を整えたい」とガ
ス石油部の半沢大亮課長。今回は
補助金を利用して４８７件に設置し
た。選定に当たってはガス使用量
のサイクルが安定しない業務用と
集合住宅の顧客が対象で、特に天
候により稼働率が左右されるコイ
ンランドリーは雨や雪が降るたび
にメーターの確認に出向くなど時
間的ロスが大きな課題であった
が、設置により正確な残量が把握
でき配送計画が立てられると効果
を実感。また、メーターが遮断する
前に集中監視センターから連絡が
入るため、保安の質が上がったと
半沢課長は評価する。
　通信機器メーカーの決め手は、
センサ器１台でメーター２台に接
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　株式会社丸和は１９１２年創業。ＬＰガス事業以外にガソリンスタンドの経
営や住宅設備の販売など、40代の４代目オーナーを筆頭に柔軟な組織体制
で地域に根差した事業を展開する。

（宮城県気仙沼市）
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続できるポートが備わっていたこと（当時は唯一）。「集合住宅に関しては各部
屋の使用量は把握できますが、建物全体の残量が認識できる親機を設置して
いなかったため現場でガスボンベの量を確認する必要があり、自社の配送シ
ステムには合わない所がありました。また、機器だけでなく事前に取り付け工
事や登録費用など細かく予算組みをしておけば良かったです」と反省点を挙
げた。申請業務はメーカー担当者のフォローもあり順調に進んだが、工事期
間が冬だったため寒さとの戦いだったという。「２人体制で４００件余り設置し
ました。タブレットを使用したのですが、扱いに不慣れな社員もおり手間が掛
かりました」と振り返る。
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